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Protokoll:  Sitzung des Beirates für Migration und Integration (öffentlich) 

Datum:       02.07.2021 

Zeit:            16:00Uhr 

Ort:             Rathausgebäude I, Saal 101 

Teilnehmer: Monika Artz, Simona Canuto, Vito Contento, Sherin Daudi, Karima 
Faddane, Maria Anna Hartmann, Oguzhan Oguz, Beate Oster, Clara Röllinghoff, Monika 
Sauer, Dirk Schaefer, Martina von Berg, Danniene Wete, Mahmud Ziab 

Gäste: Yannick Hell, Michaela Wolff 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung Tagesordnung 
2. Genehmigung Protokoll vom 07.05.2021 
3. Bericht des Vorsitzenden 
4. AK Stadtgrün Koblenz Lützel - Untergruppe Grillwiese 
5. Sachstand Fortschreibung Integrationskonzept 
6. Journal Beirat Aktuell 
7. Interkulturelle Woche 2021  
8. Verschiedenes  

 
TOP 1: Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung um 16:06 Uhr und begrüßte die 
Sitzungsteilnehmer. Die Tagesordnung wurde durch den TOP „Sachstand Fortschreibung 
Integrationskonzept“ ergänzt, alle Teilnehmer waren einverstanden. 
 
TOP 2: Das Protokoll vom 07.05.21 wurde genehmigt. Frau Sauer hatte 2 Nachfragen, die 
unter „Verschiedenes“ verschoben wurden. 
 
TOP 3: Der Vorsitzende berichtete, dass eine Redaktionssitzung am 18.06.21 zusammen mit 
Dirk Schaefer und Clara Röllinghoff stattgefunden hat, in dem die Beträge für das nächste 
Journal besprochen wurden. Vito Contento besuchte die Stadtratssitzung vom 24.06.21, es 
gab keine Themen, die den Beirat betroffen haben.  
 
TOP 4: Frau Michaela Wolff stellte sich als Quartiersmanagerin und das Projekt Stadtgrün-
Lützel vor. Eine Untergruppe beschäftigte sich mit der Problematik der Grillwiese Neuendorf, 
in der auch die Beiratsmitglieder Maria Anna Hartmann und Simona Canuto aktiv sind. Frau 
Wolff berichtete, das seit der Öffnung der Grillwiese am Rheinufer es viele Beschwerden 
wegen Müll und menschlichen Hinterlassenschaften im Umfeld der Wiese gibt. In der Stadt 
leben viele Menschen ohne Balkon und Garten. Auch sie sollten Möglichkeiten zum Treffen 
und zum Grillen haben. Die Stadtverwaltung wolle daher für Toiletten, mehr Müllbehälter und 
feste Grillstellen sorgen. Dies wurde größtenteils auch schon umgesetzt. 
Der Beirat sagte eine Unterstützung bei der Korrektur von Übersetzungen für einen 
mehrsprachigen Infoflyer zu, ebenso eine Beteiligung bei der aktiven Aufklärungsarbeit, wenn 
erwünscht mehrsprachig auf der Grillwiese. Simona Canuto schlug vor bei der Eröffnung der 
Grillwiese mit einem Stand vom Beirat präsent zu sein. 
Anlage: Präsentation Stadtgrün-Lützel 
 
TOP 5: Yannick Hell berichtete zum Sachstand der Fortschreibung des Integrationskonzeptes.  
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Wertvolle Impulse vom Beirat wurden gesammelt und in Zusammenarbeit mit Herrn Klein 
von IMAP kategorisiert. Es wurde thematisiert, inwiefern ein Workshop zur Erarbeitung eines 
eigenen Kapitels im Rahmen des Integrationskonzeptes notwendig und sinnvoll ist. Das 
Plenum verständigte sich daraufhin, dass die AG „Interkulturelle Arbeit/ Integrationskonzept“ 
eigenständig ein Kapitel ausarbeiten werde, dieses intern bespricht und im Anschluss Herrn 
Klein zukommen lassen wird, damit eine Einarbeitung in den Entwurf erfolgen kann.  
Sollte zeitnah die Notwendigkeit eines Workshops dennoch gegeben sein, würden wir dies 
noch mal besprochen werden, aktuell wird aber nicht davon ausgegangen.  
 
TOP 6: Dirk Schaefer stellte die Inhalte der Sommerausgabe des Journals Beirat Aktuell vor. 
Monika Sauer lobte das Engagement der umfangreichen Texte vom Maria Anna Hartmann für 
das Journal. 
 
TOP 7: Vito Contento berichtete vom Aufruf zur Meldung von Veranstaltungen der 
Kooperationspartner in der IKW 2021. Beate Oster fragte, warum nur eine Woche die IKW 
veranstaltet wird. Der Vorsitzende erklärte, dass aufgrund der unsicheren Situation der 
Corona-Pandemie und zahlreichen anderen Veranstaltungen im September, wir abweichend 
von der bisherigen Praxis die IKW Koblenz 2021 auf den bundesweiten Zeitraum vom 25.09. 
bis 3.10.2021 beschränken zu wollen. Monika Sauer wünschte sich eine 
Abschlussveranstaltung. 
 
TOP 8: Monika Sauer erfragte den Sachstand der Situation der Frau vom Imam des 
Islamischen Kulturzentrums in Koblenz Kesselheim. Vito Contento berichtete, dass er Kontakt 
mit Herrn Valdet Talamisi vom IKZ aufgenommen habe, dieser von anstehenden Gespräche 
mit der zuständigen Behörde gesprochen habe und deshalb keine weitere Unterstützung des 
Beirates benötigt werde. 
Des Weiteren erkundigte sich Monika Sauer über den Sachstand der Impfsituation in den 
Gemeinschaftsunterkünften. Yannick Hell konnte berichten, dass Impfaktionen in den 
Gemeinschaftsunterkünften erfolgt sind. Beate Oster erzählte von den Plänen mit 
muttersprachlichen Ärzten in den Stadtteilen Aufklärungsarbeit mit Impfangebot zu leisten. 
Maria Anna Hartmann gab den Hinweis, dass Marina Khan in einer Whatsapp Gruppe mit 
internationalen Ärzten aus Koblenz ist und evt. Unterstützung geben kann. 
 
Die Positionen im Jugendhilfeausschuss und in der AG Jugendfragen wurden neu besetzt, 
weil Simona Canuto auf Grund von Zeitmangel sich zurückziehen möchte. Im 
Jugendhilfeausschuss ist jetzt Sprecherin Danniene Wete und Stellvertreterin Maria Anna 
Hartmann. In der AG 4 Jugendfragen ist jetzt Sprecherin Maria Anna Hartmann und 
Stellvertreterin Danniene Wete. Für den Begleitausschuss „Demokratie leben“ konnte noch 
keine neue Besetzung gefunden werden und wird auf die nächste Sitzung vertagt. Die 
Geschäftsstelle schreibt Marina Khan als Stellvertreterin im Begleitausschuss „Demokratie 
leben“ an, um anzufragen, ob sie die Position der Sprecherin einnehmen kann. 
 
Es lagen keine Berichte der AGs vor. 
Monika Sauer berichtete aus dem Gremium Hausbeirat BÜZ Lützel, dass sie den Vorschlag 
gemacht hatte Selim Özen, als türkisches Mitglied und Prof.Dr. Heinz-Günther Borck vom 
Seniorenbeirat mit in den Hausbeirat aufzunehmen. 
 
Nächste Beiratssitzung am 10.09.21, um 16:00 Uhr im Historischen Rathaussaal 
Vito Contento schloss die Sitzung um 18:15 Uhr. 

    

Vito Contento Vorsitzender Beirat für   Aufgestellt am 28.07.2021 

Migration und Integration                                         Verfasserin: Clara Röllinghoff 


